24 HEURES

ÉPESSES Faute de bonnes volontés, le traditionnel «Championnat du monde» a été repris au pied levé par les membres du Ski-Club du village, et reporté au 25 juin.

## Les courses de tracassets ne motivent plus la Jeunesse





Avec leurs trois petites roues et leur vitesse de pointe à 20 km/h, les tracassets sont de plus en plus rarement utilisés comme engins viticoles. Tous les deux ans, ils sont les stars bariolées de la fête organisée à Epesses. Cette année, il faudra attendre le 25 juin pour les entendre pétarader dans les virolets de la commune.

)) Ce week-end, les tracassets curieux engins viticoles à trois roues - auraient dû être au cœur de l'animation de Lavaux. Mais la Jeunesse d'Epesses, traditionnelle organisatrice des «Championnats du monde», s'est retirée de la course faute de forces vives. C'est le Ski-Club du village qui a repris l'intérim afin d'éviter qu'une autre commune s'approprie la manifestation. Rendez-vous déplacé au 25 juin.

Le concours de tracassets, qui enflamme les sentiers du vignoble d'Epesses tous les deux ans, a raté son départ 2005. Selon l'agenda, ces engins viticoles et leurs propriétaires auraient dû

s'affronter ce week-end lors des traditionnels «Championnats du monde». Par manque de forces vives, la Jeunesse du village a renoncé à organiser l'événement qu'elle prenait en charge depuis de nombreuses années.

«Le problème de toutes les sociétés locales, c'est qu'elles fonctionnent grâce à un novau dur de personnes qui font bouger les choses», explique François Pittet, président de la Jeunesse d'Epesses, qui ne compte qu'une dizaine de membres. Pour la petite société, cette année est sans conteste une période creuse, en manque de bonnes volontés: «Cet hiver, lorsque j'ai voulu relancer le concours, nous avions tous

d'autres choses en tête», poursuit le président. Si bien que la manifestation, qui oppose une bonne vingtaine d'équipages devant près d'un millier de spectateurs, a été annulée. Pas pour longtemps.

## Le Ski-Club à la rescousse

La rumeur s'est répandue dans le vignoble de Lavaux. A Lutry, certains se seraient bien vus reprendre le flambeau en organisant la course pendant la Fête des Vendanges. «Pas question!» ont rétorqué les membres du Ski-Club d'Epesses. «On ne voulait pas que la fête sorte de la commune», déclare Joëlle Duboux, membre du comité chargé de reprendre l'organisation au

pied levé. Vieille d'une trentaine d'années, la manifestation est née à Cully, avant d'être adoptée par les «Boucs» d'Epesses. Les «Championnats du monde» de tracassets auront donc bien lieu, le 25 juin.

Période d'examens et d'intenses travaux à la vigne, la date choisie ne fait pas l'unanimité. Elle permettra pourtant au comité de préparer soigneusement cet événement haut en couleur. Car, dans le secret des caves, ces engins sont décorés en interprétant l'actualité avec humour. François Pittet en fait le pari: «Cette année, le 0,5 % et la fusion des communes de Lavaux auront la vie dure.»

ALAIN DÉTRAZ C